



# UNIVERSIDAD AUTÓNOMA DE GUERRERO

## UNIDAD DE CIENCIAS DE DESARROLLO REGIONAL

**MAESTRÍA EN GESTIÓN PARA EL DESARROLLO SUSTENTABLE**

**PROGRAMA INCORPORADO AL PADRON NACIONAL DE POSGRADO DE CALIDAD (CONACyT- PNPC)**

### **Título del proyecto:**

**Innovación de procesos administrativos, de producción y comercialización para la productividad y competitividad de empresas pesqueras; caso SCPP “La Charrita” SC de RL, en San Pedro Las Playas.**

**Trabajo de Investigación  
Que para obtener el grado de  
Maestra en Gestión para el Desarrollo Sustentable**

**Presenta:**

**Lizbeth Jaramillo Escobar**

**Matrícula: 07074227 Generación: 2019 - 2021**

**Director:**

**Dr. Ramiro Morales Hernández**

**Comité Tutorial:**

**Dr. Artemio López Ríos**

**Dra. Gloria Torres Espino**

**Dra. Brenda Ivonne Morales Benítez**

**Dr. Alejandro Juárez Agis**



## Resumen

La propuesta planteada representa una estrategia de desarrollo para un sector económico importante de la economía guerrerense como lo es el pesquero. Tomando como base una sociedad cooperativa, se plantea un cambio estructural en su vida interna y su vinculación con el exterior.

Partiendo de un análisis contextual fue posible identificar la problemática de las sociedades cooperativas en general y el de la SCPP “La Charrita” SC de RL., en particular en cuanto a sus aspectos organizativos, sociales y productivos, así como el comportamiento con su entorno ambiental. Las fortalezas, oportunidades, debilidades y amenazas identificadas en el diagnóstico situacional, fueron aspectos que posibilitaron diseñar una estrategia de innovación que permita a los socios cooperativistas mejorar sus condiciones y calidad de vida.

El marco teórico de referencia es el desarrollo local endógeno, que se basa en el aprovechamiento óptimo de los recursos naturales y potencialidades de la región. Se pretende dejar de lado la visión economicista donde la obtención de ganancias a costa de todo, es el objetivo único. La propuesta pone énfasis en el desarrollo productivo, social y organizativo sin que la sociedad cooperativa tenga que sustraerse del mercado, sino mantenerse en él a través de un modelo sustentable y sostenible a lo largo del tiempo.

Para lograr los objetivos, se optó por utilizar una metodología mixta con enfoque participativo, donde las aspiraciones y capacidades de los socios cooperativistas sean parte medular del proceso de innovación que se pretende implementar.